

## Elections 2024

**La locale Ecolo-GIC souhaite une commune avec une bonne évolution pour ses habitants et pour son environnement, une commune qui accompagne les changements, une commune qui gère correctement ses forces et ses moyens en transparence et qui permettent aux citoyens de participer aux projets et solutions.**

### **Le rôle du politique dans la gestion de la commune**

La commune est un niveau de pouvoir et de décision important pour notre vie quotidienne. Pour l'organisation des moyens disponibles pour notre vie en collectivité, la commune peut utiliser des financements et des leviers mis à disposition par les autres niveaux de pouvoir.

Les projets à développer pour notre commune ne doivent pas être payés par des augmentations d'impôts locaux ou de nouvelles taxes mais bien par une réactivité aux appels à projets, régionaux, fédéraux, européens ou autres. *Et surtout en investissant dans des projets à moyen terme et à long terme et en gérant ces ressources financières avec compétence et suivi.*

Je prends en exemple la décision, proposée par notre Locale Ecolo-Gic et acceptée par le Conseil communal, d'investir 20% du budget annuel en électricité en développement de structure énergie renouvelable.

La communication vers les citoyens est un point important pour que chacun comprenne les enjeux et les options pour les décisions qui concernent son village, son quartier, ses centres d'intérêt.

Ecolo-GIC souhaite que les citoyens soient informés et puissent participer !

Nous souhaitons que les citoyens soient plus entendus.

Suite à notre demande répétée tout au long de ces 5 ans, la majorité actuelle a organisé 2 réunions citoyennes durant l'ensemble de leur mandat, à Cul-des-Sarts et Mariembourg. Nous souhaitons que tous les citoyens aient plus régulièrement l'opportunité de donner leur avis aux élus. Les citoyens devraient aussi avoir l'opportunité de participer à la gestion de la commune par des échanges réguliers avec le conseil communal. Les conseillers communaux ont certaines lacunes sur des thèmes où des citoyens ont une expertise. Le conseil communal devrait s'autoriser d'écouter ces citoyens avec leurs qualités et compétences.

Ecolo-GIC assume ses valeurs, assume son opinion et ose entendre d'autres avis ou engager le débat. Nous souhaitons qu'un cadre permette à chacun de s'exprimer. Les rencontres enrichissent le débat.

La commune serait mieux gérée si les élus osaient écouter les citoyens. Tous n'ont pas la disponibilité de participer au système politique local en permanence : employés, indépendants, ...les agendas sont chargés et le temps nous manque.

Réfléchir à son cadre de vie, à celui de ses enfants, de nos aînés, de nos activités professionnelles, de nos loisirs,...

S'engager à Respecter notre nature, notre environnement

Développer des services communaux en réponse aux besoins exprimés

De nombreux citoyens ont des idées à proposer. J'en veux pour preuve l'existence de toutes les associations locales, asbl et autres comités locaux.

Mais le temps manque.

Ecolo-GIC souhaite que la commune s'adapte aux horaires de ses citoyens et permettent à ceux-ci de s'exprimer.

Nous avons des rêves pour notre commune ! Osons espérer et osons construire des ponts vers des réalisations audacieuses.

Nous avons une région magnifique, en partie sauvegardée, l'évolution de la commune devrait considérer ces points forts.

### **Le programme**

Des changements incontournables arrivent, Ecolo-GIC se présente à vous pour encourager une certaine solidarité et s'accompagner mutuellement.

La commune devra aussi s'adapter et nous souhaitons que l'attention des autorités soient portés sur des thèmes qui nous semblent primordiaux :

### **Pas d'ordre**

**La Mobilité** : mobilité adaptée, sécurisée, collective (avec le réseau des bus et train) et des voies cyclables *Développons des alternatives à la voiture privée*

**Énergie** renouvelable à prix abordable *Favorisons les économies d'énergie et les énergies renouvelables et toutes les initiatives visant à limiter le réchauffement et les dérèglements climatiques*

Notre autonomie **alimentaire** Mettons en valeur les producteurs et commerces bio, locaux et équitables

**Participation citoyenne**, le respect de la démocratie et la transparence. *Pratiquons une gouvernance éthique et responsable*

**SOCIAL** *(triangle social économique et environnement)*

**La préservation de la biodiversité**, l'accès à l'eau potable de qualité, la lutte contre la pollution, le soin à notre environnement et aux animaux

*Mettons les soins de santé à la portée de tous*

*Aménageons notre commune avec cohérence, surtout en matière sociale et environnementale*

*Développons une commune accueillante et solidaire pour tous*

*Soutenons les initiatives culturelles et l'éco-tourisme*

L'Égalité entre les personnes toutes diverses et la disponibilité des services

Avec ECOLO, osons le changement à Couvin !

Le programme sera co-construit. Ecolo-GIC a des thèmes larges. C'est avec les échanges et les rencontres que nous affinerons notre programme. Aujourd'hui, on ne va pas vous présenter un travail fini, bouclé et imposé par quelques uns.

Nous souhaitons travailler avec vous !

### **Une autre voie et une autre voix**

Pour le résultat, il nous semble inévitable que nous soyons dans la minorité. Car les membres de la majorité actuelle ont pris leurs dispositions pour gérer la commune comme ils le font depuis 5 ans.

Pour rappel, la majorité actuelle s'est renforcée de la moitié des élus Pep's pour s'assurer de continuer à gérer la commune

Sans un groupe alternatif au conseil communal, ils pourraient continuer sans devoir justifier de leurs décisions.

Le conseil communal ne sera qu'un lieu pour valider officiellement les choix de l'écrasante majorité CVN, MR, Pep's et non pour débattre démocratiquement.

Où discuteront-ils de l'avenir de la commune ? Lors de conseils de majorité. Ces réunions entre conseillers de la majorité ne seront pas ouvertes aux citoyens. Leurs échanges ne seront pas publics. Donc comment pourrez-vous savoir si la personne pour qui vous avez voté respecte et défend les valeurs pour lesquels l'avez élu ? Vous ne le saurez pas. Il n'y aura pas de transparence. Pour entendre la personne élue au sein de cette majorité libéral-engagé et socialiste, vous devrez attendre les élections suivantes...en 2030.

Le bourgmestre parlera seul au nom d'une majorité composée de profils aux valeurs et conceptions de société très différentes... ces élus de la majorité qui resteront silencieux lors des Conseils communaux.

Indépendamment des convictions de chacun, il est sain d'ajouter une autre voie !

Ecolo-GIC souhaite poser des questions aux bourgmestre et échevins sur leur logique, demander d'expliquer leurs arguments pour tel ou tel choix, interpellé sur le poids de certaines décisions qui influencent la vie des uns et des autres au sein de la commune. Nous voulons que la majorité explique ses objectifs et les moyens qu'elle va mettre en œuvre.

C'est de la démocratie ! Le citoyen a le droit de savoir !

Comme durant ces 5 années, Ecolo-GIC souhaite continuer à challenger la majorité. Suivant une grille qui correspond à nos valeurs, nous continuerons à analyser les dossiers et décisions. Ecolo-GIC souhaite imposer à la majorité un contrôle qualité constructif.

Nous veillerons au respect des valeurs qu'ECOLO-GIC porte !

Ecolo-GIC sera une autre voix constructive. Avec Jean au conseil communal, la locale Ecolo-GIC s'est appliquée, a travaillé et étudié les projets de la commune pour apporter des idées positives et réalistes. Nous souhaitons continuer.

### **Objectifs : Gagner les élections !**

Depuis 2018, Ecolo-GIC a un conseiller communal. Nous souhaitons gagner les élections ! Pour nous gagner les élections c'est que DEUX conseillers Ecolo-GIC soient élus ! ou plus 😊

Avec un conseiller communal appuyé par notre Locale, Ecolo-GIC a pu réaliser un remarquable travail de veille pour les décisions du collège communal.

Avec un deuxième élu, nous aurions accès aussi au conseil de l'action sociale du CPAS

Nous aurions accès au conseil de la zone de police et à l'intercommunale des sports.

Nous resterons alors une minorité certes. Mais avec cet accès à d'autres conseils, à d'autres endroits où on gère la commune et la vie des citoyens de notre commune, nous travaillerons plus. Nous poursuivrons notre travail de suivi et de veille sur plus de dossiers !

### **Comment aider ECOLO-GIC pour les élections communales de 2024 ?**

1. Votre venue aujourd'hui est déjà une manière de nous soutenir et encourager et nous vous en remercions. Votre curiosité pour notre bilan, nos valeurs et nos projets nous accompagneront dans les prochains mois.
2. Surtout les échanges que cette rencontre va provoquer sont une chance pour nous. Vos remarques, vos questions enrichissent la réflexion de la Locale Ecolo-GIC. Nous découvrons ainsi certaines compétences, certaines expertises. Chacun a son expérience de vie qui permet de voir la situation autrement et oser de nouvelles perspectives de solution.  
  
Vous nourrissez ainsi le projet ECOLO-GIC.
3. Pour les élections communales de ce 9 octobre, Ecolo-GIC souhaite présenter une liste complète, c'est-à-dire composée de 23 candidats. ... vous ne vous engager pas alors à devenir Bourgmestre, échevin ou conseiller mais vous nous aider à rassembler, à présenter des profils différents, à représenter tel ou tel village, vous montrer ainsi que vous appuyer le projet de la locale Ecolo\_GIC.
- 4.
5. Evidemment, nous vous invitons à voter pour la liste ECOLO-GIC. Je vous parle de nos objectifs juste après.
6. Enfin, à ce moment ci, aujourd'hui et dans les prochains jours, semaines et mois, pour nous aider, vous pouvez nous présenter des citoyens de notre commune qui ont des valeurs communes aux vôtres et aux nôtres. Nous ne connaissons pas tout Couvin. Pour notre rencontre de ce soir, nous avons envoyé une invitation en mode toute-boite pour que chacun soit invité conformément à notre vision de la politique qui n'est pas un entre soi mais bien un challenge pour tous les citoyens. Nous, nous accueillerons volontiers de nouvelles têtes. Jeunes ou moins jeunes. Femmes et hommes. Vieux villageois ou nouveaux arrivés dans la commune. Avec tout profil professionnel et social.

**La locale Ecolo-GIC souhaite une commune avec une bonne évolution pour ses habitants et pour son environnement, une commune qui accompagne les changements, une commune qui gère correctement ses forces et ses moyens en transparence et qui permettent aux citoyens de participer aux projets et solutions.**

